



presumiendo de raya, bien marcada en el pantalón. Llegó Florencio con traje marrón, de pura familia de Sacedón. —Pero... cómo, no tienes traje negro? —No. ¿Otra vez? —Pues me parece que te lo van a cortar.

Las campanas del reloj, las de la Iglesia, y de un modo definitivo el Sr. Alcalde, anuncian a partida. Se advierte que falta Tudela (es un señor del Pálio y el Sr. la Peña que ha ido directamente a la Iglesia, por la impresión que le produce, la salida a la plaza, no se eleva al equilibrio).

Todos bajan la nueva escalera de mármol (comprátele Núñez... no, el que se ha de comprimir es el mármol) atendiendo con esmero a sus guantes, y evitando el más pequeño roce con el barandado recién dado de pintura. Han llegado al momento más emocionante, el de salir a la plaza. Un empleado del Municipio mide la distancia que cada invitado debe guardar en la fila. La Banda de Música, con Manuel Ruiz a la cabeza, se arrebaca con un paso de torero. Las campanas se desesparan, y el M. I. Ayuntamiento en dos filas sale a la Plaza Mayor. Hay quien ha roto las distancias señaladas por no acertar con que pie ha de romper la marcha.

Con el pie derecho? ¿con el pie izquierdo? Y el que le sucede en orden ha tenido que desclavarlo con un ligero empujón. Y no es cosa que me extrañe; por que con los coches y bombas, campanas y música, el olor a naftalina y los visos producidos por el pajamaje de los sombreros de los hacendados, bien ha podido perder la sensibilidad y hasta haberse salido de la fila, a no impedirlo dos miradas de gente que con verdadero respeto saluda a la corporación, mientras el Alcalde, contenta por todos con sombrero en mano y prodigando sonrisas por doquier.

Pero esto es primer pronto; luego que se van dando cuenta de la admiración que producen en los demás, se determinan a mirar oblicuamente a los balcones, y a observar los tormentos padecidos por los corazones mutilados a su paso. Pero... ¿y desde esos balcones? Oye Isabel, Mira a Florencio con traje marrón y gafas ahumadas; ya podía haberse puesto traje ahumado y gafas marrón. (Yo te dije querido Florencio que te lo cortarían).

Pues, aún me parece peor Roncador, que lleva levita de verano y gafas glaucas, con una chistera que le estropeó el año en que Guadalupe consiguió no sé qué del ferrocarril.

—Si pues, Príncipe, que lleva el sombrero de Carmelo.

—Pues hija, añádele, (2) lo conoces bien.

—Porque lo tuve en mis manos el otro día, cuando jugamos a prendas en casa de las Vinuesas. Rozo cierto, que me agitaré de muerte, (3) porque era yo la depositaria de prendas y no encontraba por más que robuscaba, el alfiler de Cambote.

Mira que cuando Agustino se muere resulta un tipo bien. Pero el que mejor ya es el tío Rabalzo. Vístase, desnútese, y emocionese. Para esto, no hay que estar en un frío. Desapimación. El Sr. M. I. Ayuntamiento, vuelve a su Casa, alegre, elegante, cariñoso.

neméritos maestros sirvieron En esos lóbregos locales, gastó el maestro benemérito, que hoy cobra 450, sus días, su salud, su energía y su saber. En esos locales malsanos que ningún arquitecto podría medir con exactitud por tener las más caprichosas formas, con ventanas de 30 por 20 centímetros, están abrazando su labor, muchos muchísimos maestros jóvenes con un estímulo grande con una abnegación ilimitada.

Maestros que gastaron su vida, que perdieron su salud, que educaron generaciones, que cobran el miserable jornal aludido, y la más recia la más terrible de las enfermedades: La Tuberculosis. ¡Estos son ciudadanos españoles! Los maestros a 450.

¡Oh pueblo! Si supieras el desparfio de millones que en tu país se hace, y el que unidad tras unidad forjas con tu sudor.

Si supieras que con lo que costó un inmueble en París (que ciertamente es un inmueble) habría para construir de nueva planta, y en condiciones higiénicas todas las Escuelas de la provincia de Soria y pagar espléndidamente a todos los maestros. Si supieras que con el coste del ascensor podría construirse un sencillo pero amplio colegio en tu capital que está desprovista, en el que tuvieran entrada gratuita el huérfano del abogado, ingeniero, empleado, trabajador, etc. ¿Te ruborizarías? ¡Ah! ¿Lo sabías? ¿Y no te revuelves contra tamaña tiranía? ¿Y no pides con tu voto que se enarbole la bandera de la justicia para sumarte a ella y defenderla?

Si somos el pueblo que despierta, somos la nación que germina, somos los sorianos que pondremos al servicio de la causa tan alta toda la fuerza de nuestro corazón. No debemos tolerar que, a lo que tan íntimamente está ligado al pueblo y puede ser su ruina o su salvación, al educador del pueblo, se le regatee el sustento tan necesario para su vida.

No debemos tolerar por más tiempo, que el sudor del labrador, del hombre que produce, come mal y trabaja mucho, sea dilapidado.

LA VOZ DE SORIA en sus sanas y limpias columnas, sabrá abrirse calle entre los hombres de férrea voluntad, ella sabrá ser la portadora del germen que transforme las costumbres, porque en ella están representados el trabajo, la honradez y la inteligencia. En ese periódico, están hermanados los hombres de buena voluntad que soportan con el engrandecimiento de Soria, y nunca con el egoísmo, el crecimiento de pasiones personales.

Es preciso que respondamos a su primer artículo escrito por un culto escritor, en donde se llamaba a la ciudad y al campo para hermanarlos, buscando la defensa mutua con altruismo. Con la defensa de las causas justas.

Victorino Vinuesa.

LOS BARBECHOS EN VERANO

Cree el labrador que, después de haber dado la última labor de primavera a las tierras que han de quedar de barbechos, ha terminado cuanto tiene que hacer en ellas, y no es así. No lo es, porque hay que tener en cuenta que el principal fin del barbecho en los

terrenos de secano, únicos en que es necesario, es el de almacenar humedad para la cosecha que ha de dar la tierra en el año siguiente, y si no se tiene, ciertos cuidados, muy importantes, esa humedad, por la que se sacrifica un año de producción, se pierde en su mayor parte, perdiéndose por lo tanto, la razón, de ser del barbecho.

Como causa de pérdida de humedad hallamos en primer lugar las malas plantas. Por muy bien que se haya dado la última labor de primavera, quedará en las tierras una porción de plantas, de raíces algo profundas, gatuños, gramas, cardos y otras muchas que brotan de nuevo, absorbiendo la humedad de la tierra para desarrollarse.

Estas plantas hay que extirparlas continuamente pero como en la época del calor y no debendarse labores profundas, y con las ligeras se extirpan mal, es necesario acudir a la escarda para los que hasta este procedimiento, y a la cava o arranque con el azadón para los que más se defienden, repitiendo la operación cuantas veces sea necesario durante el verano, hasta hacerlas desaparecer.

Ello tiene también otra ventaja muy importante, cual es la que no se les deja criar semilla y multiplicarse para los años sucesivos.

Estas operaciones de escarda y arranque en la época de verano son caras y difíciles, pues en este tiempo los salarios son elevados y las ocupaciones de la recolección muy perentorias; pero no por eso deben dejarse, pues aun que se haga un esfuerzo contratando algún o algunos obreros más para esas labores, de ello será largamente recompensado en la próxima cosecha.

Un buen labrador debe tener siempre sus tierras limpias de toda mala semilla, cueste lo que cueste, pues nada es más caro que la incuria y el abandono.

Otras dos causas, muy importantes, de pérdida de humedad, son el falconado o cabonado del suelo y el agrietamiento.

Una tierra mal labrada llena de labones o cabones, ofrece al aire una superficie muchísimo mayor que una tierra lisa y llana y, por lo tanto, al verificarse la natural pérdida de humedad por evaporación, pierde cantidad de muchísimo mayores.

Algo parecido ocurre con el agrietamiento; al salir los calores, las tierras se contraen y se agrietan, penetrando el aire hasta su interior, con pérdidas tanto mayores cuanto más anchas y profundas son las grietas que se abren en ellas.

Ello se remedia en el método llamado Drigfarming, que enseña a tener constantemente pulverizada la tierra.

Ello se consigue desterrando bien después de cada labor de primavera, especialmente después de cada lluvia, máxime si es de nublado.

Con ello se consigue tener siempre la tierra sin costra y evitando las grietas.

Tales son los principales cuidados que hay que tener con las tierras en la época del calor, para asegurar la próxima cosecha, en tal forma, que una tierra bien administrada en la forma que se indica, conserva a unos cuantos centímetros de profundidad toda su humedad, en forma que, cogido un puñado de tierra y apretado en

el puño, se apelmaza y se hace una pelota, lo que indica la ventaja enorme que ha conseguido el labrador de haber conservado reservas de humedad suficiente, para poder asegurar el nacimiento de la semenera del otoño sin preocuparse de las lluvias y de su buen desenvolvimiento hasta entrada de la primavera siguiente.

Es decir, que salvo una primavera muy desastrosa, la cosecha está segura con las humedades almacenadas en el año anterior.

Equis y Equis.

Burla burlando

Reflexiones de un vecino de mi cuadrilla.

Bien está que un cacique murciano que usa pantalones a cuadros su primera los toros «enmaromados», pa semos también por alto aquella reforma que se hizo reduciendo las cuadrillas a doce, nada debe importarnos que «den menos vino en los «agés» habiendo establecimientos confortables, ni debemos preocuparnos porque no haya gallina en la caldera, ni haya tampoco huevos, y hasta en algunas cuadrillas no tengan gaita, pero eso de no dejar entrar a los toros a un vecino de cuadrilla por la puerta que le de la gana, eso repito, es intolerable...

Crearán acaso los eruditos concejales que aquí estamos todavía como en las «Lurdas»?

Si nos consideran tan «cazurros», o suponen que podemos entrar a la plaza por el tejado, está muy bien esa reforma, pero ya que nos indican por que puerta debemos entrar, deben también indicarnos por cual debemos salir y una vez terminado la corrida por qué calle hemos de marchar a nuestros lóbregos domicilios en compañía de nuestras respectivas acostillas.

Claro está, que todas estas reformas van siempre contra los verdaderos intereses del vecindario. En cambio los forasteros se cuejan en la plaza de «grilla», aunque sea por la puerta del toril, van al monte a correr los toros, al día siguiente ven los toros, y antes de marcharse comen toro...

Es la eterna canción de siempre, y el domingo de «bailas» (ya no hay tales bailas ni bailes), los jurados y los cuatros empiezan a dar «sablazos», y cada vecino de cuadrilla tiene que hacer un desembolso de pesetas seis u ocho cantantes y sonantes, que representan, ni más ni menos, el jornal de tres o cuatro días y, jarriba con las fiestas de San Juan.

Por el vecino de mi cuadrilla, Francisco Soria.

Correo de la provincia.

Comara.

Función.—Gracias.—Márchate.

El día 23 del actual y con motivo de terminarse la semana a la Virgen de la Fuente se celebró en esta localidad una hermosa función religiosa, a la que acudió devotísimo todo el vecindario de la villa. La sagrada catedral estuvo a cargo del elocuente Sr. Abad don Santiago Gómez Santacruz quien estuvo sublime en su peroración. Le felicitamos.

—Agradecemos muy mucho y quedamos reconocidos a nuestro dignísimo Sr. Gobernador civil de la provincia, por el atento B. L. M. que nos dirige, en el que nos comunica que haciéndose eco de nuestra indicación desde estas columnas, ha encarecido al señor Alcalde de esta villa al exacto cumplimiento de la ley del desamoneamiento de las fincas de dominio municipal.

El mercado de ayer desanimadísimo. Los precios e los cereales se sienten. El campo algo más que regañón.

Covaleda. Varias noticias.

Han llegado a esta localidad, procedentes de Madrid, doña Anita García viuda de D. Julián Rubio con sus hijos y don Manuel Cámara Rodrigo con su familia; D. Emilio Beizosa y D. Gaspar Romero, quienes pasaron algunos días en la capital de España, ocupados en asuntos relacionados con las cuestiones locales, cuya pronta resolución se deja sentir cada día más.

—En estos pasados días se hallaron ligeramente indispuestos D. Claudio y don Francisco Romero Sanz. Deseamos su restablecimiento.

—Desde primero de Enero último hasta la fecha, se han registrado 25 nacimientos, un matrimonio, y una defunción.

—Las maderas en el año actual con relación al anterior, han tenido una depreciación de 300 pesetas.

—El tiempo continúa mejorando, y ya han comenzado los trabajos de la siega. El corresponsal CUCO.

—Arcos de Jalón. Exposición.—La sanjuanada.

El campo.

Durante los días 24 y 25 del actual, ha estado abierta la exposición de trabajos escolares del presente curso en los centros docentes primarios. A la apertura asistieron el Ayuntamiento y la Junta local de enseñanza presidiendo el acto el Alca de D. J. sé Miranda.

La labor de los maestros, aunque no de grandes mérito, envuelve una cantidad enorme de voluntad puesta al servicio de la cultura pública, y que esta, bien merece un sacrificio por parte de todos.

—La «sanjuanada», animadísima y jacerana con algún excesillo alcohólico amenizado por el madrugón, que para algunos fue la continuidad, «sin solución» a partir del anochecer del día precedente.

—En casa de los señores de Morales, se celebró una reunión de gente «bien» la noche del último domingo. La encantadora y «estupenda» Pepita y su huesped la simpatiquísima Pilar Alberca, hicieron los honores de la casa con el refinado gusto en ellas característico.

—Se inician las operaciones de siega. Las cebadas aparecen cuajaditas. El Corresponsal.

NOTICIAS

Según nos comunica el Sr. Administrador de Correos en breves y breves palabras, ya quedará abierta al público una nueva estatua en la villa de Perlanga de Duero, habiéndose nombrado jefe de dicha oficina a nuestro querido amigo Servando Aguilera y García, exceder la obra.

Señalamos la ausencia del amigo Aguilera y le deseamos scierto y prosperidad en su nuevo destino.

Muerto por un carro.

Nuestro corresponsal en San Esteban de Gormaz, nos comunica que a consecuencia de habérsele espantado las caballerías que conducía, el vecino Eusebio Delgado, de 26 años de edad, cayó al suelo con tan mala suerte, que uno de las ruedas del carro que guiaba le atravesó el cuerpo, produciéndole heridas de tanta gravedad que le ocasionaron la muerte a las pocas horas después.

El accidente ha sido muy sentido.

Ayer celebraron los pueblos de Almarza y San Andrés de Soria, la tradicional romería de Santos Nue-

vos, regando la alegría y cordialidad de otros años.

La redacción de LA VOZ, que había sido invitada a esta fiesta, vivió privada del honor de concurrir a ella, por haber volcado al cruzar un bache de la carretera, el automóvil que conducía a cuatro redactores. Afortunadamente, estos resultaron ilesos.

Ha sido nombrado juez municipal de Magaña D. Pedro Pascual y fiscales de San Leonardo y de Barcones, don Efraim Yagüe y don Gregorio Botija.

El día 8 de julio se celebrará en la Alcaldía de Cebrejas del Pinar la subasta de 499 maderas de pino al tipo de 1.680 pesetas, y en el de Abejar, la de 215 bajo el tipo de 885 pesetas.

Por la Audiencia Territorial de Burgos, ha sido nombrado fiscal municipal de Burgo de Osma, don Domingo Ledesma.

—Demanda célebre.—Así podemos calificar la que ha sido presentada contra nuestro colega el

Avisador Numantino. Por el hecho de haber publicado una noticia falsa que se le remitió contra el Ayuntamiento de Barca, se le pide una indemnización de 10.000 pesetas. Lo notable del caso, es que el colega al darse cuenta del abaso de que había sido objeto, reñó el caballerosamente, ofreciendo el original que obraba en su poder a los Tribunales de justicia, para que depusiera sus responsabilidades. Se dio con el autor de la hazaña, y ahora en lugar de seguirle la causa criminal correspondiente, se da contra la empresa periodística cuya buena fe fue sorprendida.

Por decoro de la clase y por propia defensa estamos al lado del Avisador. Avisados ibamos a estar, las empresas periodísticas a prosperar, el criterio de la demanda.

—Viajeros.—Han llegado de Madrid, don Nicolás Moreda, el joven farmacéutico Félix Pérez Ruiz, nuestro buen amigo Teodoro Rubio, el joven Alberto Ropero, y don Lorenzo Cabrerizo y familia.

—De Madrid, para Almarza, don Florencio Lérica y familia.

—De Alicante, don Basilio Ballesteros, señora e hija.

—De Zaragoza, don José Espinosa, padre de nuestro querido amigo D. Manuel.

—De Melilla, el soldado de Intendencia Lorenzo López Peña.

—De Barcelona, D. Felisa Meléndez, de las señoras comitadas de Sevilla para Vinuesa don Andrés Villacervos y sus señores madre, D. Pedro Romero y familia, y D. Nicolás Blasco y familia.

—De Madrid, D. Baltasar Egea y familia.

—Han salido para Madrid, nuestro distinguido amigo D. José Caño, Secretario de la Diputación Provincial.

—Por el Jurado de la Exposición Nacional de Ganados celebrada recientemente en Madrid se ha otorgado gran Diploma de Honor a la Junta provincial de ganaderos de Soria, por los trabajos realizados en la provincia, para llevar a diestra Exposición los ejemplares y los productos que merecieron justas recompensas.

que su estancia en Soria les será... como al P. Dozgracias...

El día 21 celebró su fiesta onomástica el Administrador de Correos de la Principal de Soria...

Ascenso. Ha sido ascendido a Jefe de Centro el jefe de la Sección de Telégrafos de Soria...

El Inspector de Policía Urbana nos ruega hagamos público que en su oficina se halla depositado un bolso de plata a disposición de quien acredite ser su propietario...

Exito teatral. En el teatro Colegio de San Rafael en Medina del Campo se ha estrenado con gran éxito la comedia en tres actos 'Abnegación'...

SE NECESITA un oficial para la peluquería de D. Matias Cuevas, Canalejas, 47. - Soria.

Esta mañana han contraído matrimonial enlace en la Iglesia de San Juan de Rabanera, la simpática señorita Tomasa Gutiérrez y D. Pío Alfonso Mozas.

Desde el jueves próximo, en la Alameda de Cervantes, funcionará el alumbrado público hasta las doce de la noche.

En el Ayuntamiento, se ha verificado esta mañana el sorteo de palcos para las corridas de San Juan, entre quienes tenían hechas solicitudes.

Dice el Alcalde. El Sr. Viçón nos ha manifestado que se sigue tirando la fruta que viene en malas condiciones al mercado...

Por último nos ha manifestado hagamos público para conocimiento de los dueños de automóviles que acudan a la fiesta de la Saca...

Según nos manifestamos de la Diputación Provincial, el día 14 de Julio se reunirá nuevamente la Comisión Mixta de Reclutamiento.

La Bolsa. La última cotización, según el Banco Hispano Americano, ha sido la siguiente: Francos, 53.90; Libras, 23.31; Marcos, 1.95; Coronas, 0.06; Interior, 69.70; Exterior, 85.75; Banco de España, 558; Español del Rio de

la Plata, 225; Tabacos, 240; Madrid Zaragoza Alicante 266.25.

Teatro Principal. He aquí la lista de las obras que la compañía de Anita Adamuz representará en Soria, los días 5 al 14 del próximo Julio: 'Rosas de otoño', 'Una mujer sin importancia', 'El caudal de los hijos', 'El Ardid', 'Que no lo sepa Fernando', 'Frente a la vida', 'Es mi hombre', 'El último pecado', 'Don Juan buena persona', y 'La señorita Angeles'.

Los precios corrientes, incluidos los impuestos serán: Platéas con 5 entradas, 25 pesetas; Palcos, 22.50; Butacas, 4.50; Delantero de Anfiteatro, 3; Grada, 2.50; Delantero de general, 1.50; y Paraiso, 1. Tenemos noticias de que el abono está ya totalmente ultimado.

Del homenaje a Hinojar. Se puede anticipar que será un éxito a juzgar por el número de adheridos. Advertimos a cuantos deseen inscribirse y no lo hayan hecho ya se apresuren a hacerlo en las listas abiertas en las redacciones de los periódicos locales.

Primera lista: Don Vicente Alvarez, don Basilio Jiménez, don Luciano Llorente, don Lázaro Garcés Ramos, don Honorio Garcés Navarro, don Juan Antonio Gaya, don Antonio Royo, don José Antón Pacheco, don Pedro Acero, don Nicanor Longares, don Rufino Aparicio, don Martín Jiménez, don Santiago Agreda, don Enrique Soria, don Manuel Ruiz de Pablo, don Herminio Gil, don Elias Gómez, don Pablo Gaspar, don José López de Cerain, don Aquilino Sanz, don Antonio Rabio, don Juan Marco, don Emilio Alvarez, don Angel Carrillo, don José Casado, don Tirso de Obregón, don Eduardo de Obregón, don Maximiano García, don Eduardo Peña, don Maximino de Miguel, don Manuel Arribas, don Victor López Rabio, don Juan Brieva, don Rafael Arjona.

Don Francisco Acebes, don Juan Aparicio Jiménez, don Mariano Jaxierre Otegi, don Conrado González, don Juan Aragón y Martínez, don Juan Esteban Sánchez, don Enrique Ramir y Redondas, don Eusebio B. Zabala, don Pedro San Martín, don Teodoro García, don Saturno Fresnoza, don Mariano Itiguez, don Julián del Campo, don Lorenzo del Campo, don Lorenzo de Velasco, don Juan Sanz, don Félix Sánchez Malo, don Teodoro González Varela, D. Francisco Mozas del Campo, don Luciente Morales, don José Cacho, don Tomás Brieva y don Alfonso Velasco.

CULTOS. P. P. Franciscanos. El jueves, Festividad de San Pedro, el ejercicio de la tarde será a las siete y cuarto. Horario de misas: Días festivos 6, 7, 8 y 9. Días de labor 5 y media 6, 7 y 8.

VIDA MUNICIPAL

Sesión de ayer.

Se aprobó el acta de la anterior. La Corporación quedó enterada de una comunicación del señor Gobernador civil de esta provincia autorizando en el año actual la celebración de las fiestas de San Juan. Se aprobó el Reglamento de Jardines. Fueron aprobadas varias ordenanzas y facturas. La Corporación reconoció personalidad a doña Paula Bartolomé viuda del Maestro D. Victor Jiménez para percibir la cantidad que su difunto marido dejó sin cobrar por el concepto de indemnización de casa-habitación. Fue autorizada la Unión Motociclista para celebrar...

la Alameda de Cervantes el día diez del próximo Julio.

Se acordó autorizar a D. Julio García para instalar una garita en la Plaza del Vizconde de Eza.

De conformidad con lo informado por la Comisión se autorizó a don Esteban Valero para reformar la casa número 10 de la calle de Canalejas.

Fue autorizada D. Valentín Pérez para trasladar su establecimiento al número cuatro de la calle de Santamaría.

Se concedió el agua por contador a las casas número 10 de la Plaza de la Leña, 7 de la de Bernardo Bobles y 27 de la calle de la Zapatería.

A Juana Carrador Soria le fué concedida la pensión de Lactancia que tenía solicitada.

Se hicieron varios ruegos y preguntas.

TRIBUNALES

Los hurtos. El día 26, se vieron dos causas por delito de hurto contra Baltasar...

Información telegráfica

Información de ayer.

Madrid. - 26. De la guerra.

Muy pronto llegará a Madrid una expedición de cuarenta y tres heridos de Melilla.

En un convoy de Gata a Tarrat, los moros mataron a un cabo y tres soldados de infantería de Marina. Sin novedad, se han llevado varios convoyes al Peñón de la Gomera y a Alhucemas.

Un convoy enviado a la posición de Aus Hedid, fué atacado por el enemigo. En el encuentro tuvimos catorce muertos.

Notas políticas

La Comisión de presupuestos ha dictaminado el de la Sección de Marruecos.

H. llegada a Madrid el Embajador de España en París Sr. Quintanilla de Irón. Sin esperarlo el Sr. Merry del Val embajador en Londres y el alto comisario,...

Varias noticias

Un escuadrón de Cazadores de la Corona ha marchado a Gambia para mantener el orden en Turon la guardia civil dió varias cargas y hubo varios contusos.

Para tratar de la huelga se ha reunido en el Ayuntamiento de Bilbao la Comisión de Ingenieros y Comisiones de obreros y patronos.

Se asegura que el actor Fernando Braz de Mendoza se retira de la vida escénica.

Ministro asesinado

BERLIN. (Telégrama recibido el sábado, que fué expuesto en la pizarra de LA VOZ) El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Rathenau, ha sido asesinado por dos individuos en las calles de Berlín, yendo en su automóvil. Los asesinos huyeron velozmente.

La impresión en Berlín ha sido inmensa.

La cuestión de Tánger

El Gobierno de Inglaterra opina, que a la Conferencia de Londres sobre Tánger, deben asistir solamente los representantes de España, Francia e Inglaterra.

Constalago. El pobre Baltasar, había recibido cierta cantidad a préstamo de un convecino suyo. No pudo pagar, y este, se incautó de dos fincas de aquel, que Baltasar se propuso a segar. Por este delito, se le signó la causa que se vio ayer. Quedó pendiente para sentencia. Defendió, el letrado señor de Benito.

Señalamientos

Día 10 de Julio, se verá la causa contra Francisco Merín por disparo y lesiones. Defensa señores Cacho y Heras.

Día 14, otra por injuria. Querrelante Basilia García. Defensa señores Sánchez Malo y González.

Día 17, desatco contra Alfonso Hernández. Defensa señores Llorente y Marco.

Poesión

Hoy ha tomado posesión el señor Fiscal de la Audiencia D. Vicente Pasaol Calabria.

Ha regresado de Beratón el Teniente Fiscal Sr. Quintana después de practicar diligencias en un sumario por asesinato.

Colisiones en Silesia

Han ocurrido colisiones entre los soldados franceses y el paisanaje en Alta Silesia. Las ropas aladas han comenzado a evacuar la tercera zona del territorio.

Dos toreros muertos

En la plaza de Murcia fué cogido y muerto por un toro el novillero Lagartija II. Recibió una cornada en la ingle. En la plaza de Medina del Campo, recibió una grave cornada en un ojo el novillero Basurto. Falleció instantáneamente.

MARRUECOS

MELILLA. - Al trasladar a varios indigenas no rometidos de la fricción de Asibun, estalló una bomba de un aeroplano matando a diez.

ALHUCEMAS. - Durante la noche última hizo el enemigo cuatro disparos de cañón contra el 'Bustamante' y uno sobre la plaza. Amanece contestando nuestras baterías, saliendo el enemigo a hacer hasta diez disparos cuando algunos desperfectos.

Por la H. rika del Melali y los regulares de Tetuán y de Larach, han sido ocupadas varias posiciones de importancia, que dominan B. ni Aldeahab y Alhucemas.

La operación fué dirigida por el general Sanjurjo, llevándose a cabo con poca resistencia del enemigo. En la operación hemos exterminado unas 30 bajas, entre ellas el teniente Montero de Regulares de Larache, herido.

Noticias de la mañana.

Madrid 27 de m

Un nuevo partido.

Ha sido muy comentada en los círculos políticos la carta que D. Antonio Maura ha dirigido al Marqués de Alentejo, residentes en Sevilla, en respuesta a la que dicho señor le dirigió conplutándole sobre la formación de un partido político popular católico.

La carta de Maura que es muy extensa, dice, entre otras cosas, que nunca ha ideado formar un partido político más, a usanza de los que fueron ni de los que son actualmente. Creo que todo estriba en una buena or-

ganización, poniendo en toda la idea del patriotismo acompañado de una buena voluntad, espulgando las conciencias y procurando sanar la nación con una verdadera acción ciudadana tenaz y austera, sacrificándose cuanto sea preciso, como he hecho yo, que nunca fui sordo a la voz del deber patriótico, a pesar de haber tenido muchos motivos para retirarme. Poca justicia me hará quien sospeche que yo había de rehusar la carga el día en que comitiesen de veras los llamamientos legítimos, para que la asumiere. Huelga por último al Marqués de Alentejo, exponga estas manifestaciones a los amigos que le siguen.

El protectorado.

Sigue comentándose la enfermedad de Berenguer, tan inopinadamente surgida cuando el Gobierno le llamó a Madrid.

Créase que por fin vendrá a la Corte pues el Presidente del Consejo, enviará el remedio urgente que necesita el general. En los círculos políticos se dice, que aprovechando la estancia del señor Berenguer, se promoverá un gran debate en el Senado, para que aquel exponga la verdadera situación de Marruecos y el alcance de sus propósitos, así como para enjuiciar su conducta.

La huelga de Asturias.

El Sr. Calderón reunirá esta tarde a obreros y patronos de Asturias una vez más. La fórmula que llevará el Ministro será en forma concreta la siguiente: rebajar por parte del Gobierno los derechos del mineral de mina a puerto, y por parte de los obreros; trabajar media hora más. Se cree que la fórmula será aceptada, y en este caso los patronos desistirán de rebajar los jornales, solucionándose el conflicto.

Información de la tarde

MADRID, 27 de Julio.

Declaraciones de Weyler.

La prensa de la mañana publica unas interesantes declaraciones que Weyler ha hecho en Valencia. El general está recorriendo su isla natal y un grupo de amigos le pidió que gestionara el rescate de los prisioneros contestándole Weyler que mientras Berenguer esté al frente de la Alta Comisaría de Marruecos no hay posibilidad de hacer ninguna gestión. Esta declaración ha sido comentadísima.

CONGRESO

La sesión matutina empezó a las diez y media con gran desanimación. En el banco azul Olaguer. Continúa la discusión del presupuesto de Guerra. Solano continúa su discurso diciendo que el prestigio de la autoridad del Ejército está disminuido a consecuencia de tantos desastres, pide la reorganización del Ministerio de la Guerra por tener un ejército más burocrático que combatiente.

Señala la diferencia de beneficios que obtienen del Estado los militares sobre los funcionarios civiles. Censurará rudamente el espectáculo bochornoso que ofrece la aviación militar por obligar se a los aviadores a utilizar aparatos inservibles que causen frecuentes y sensibles víctimas de la explotación de muchas personas.

Por la comisión le contesta [Viguri, rectificando So-

lano diciendo que el fondo del problema es una cuestión de autoridad: solo por la autoridad puede el poder público resolverlo imponiendo a los organismos que comúnmente perturban la vida pública, el cumplimiento de las leyes.

Se precisa revisar, afirma Solano, los expedientes de adquisición de material.

Besteiro dice que la crisis social más infiltrada de pasión política es el Ejército, su conciencia ha perdido vitalidad y cohesión. El Ejército está en peor situación que creis del desastre colonial, sin que le valga como disculpa las razones que se adujeron entonces para salvar su prestigio.

Dice, que el conflicto entre la fuerza armada y el país tiene su origen en las causas que consagra el actual presupuesto. Reina una gran desorganización que tiene su expresión máxima en las Juntas de defensa.

El coste excesivo del Ejército empobrece precisamente en estos momentos la crisis industrial y trabajadora.

Quejase de la burocracia militar y pregunta para qué serán enviados a Marruecos militares que han pasado su vida atrincherados tras los tinteros, faltos de preparación y de entusiasmo para ser víctimas de la obcecación de un Silvestre de las demasias de un Berenguer. Es precisa, necesaria, inaplazable la reducción de plantillas y de nuestra acción militar no se brepase nunca nuestra potencia económica.

Le contesta Wais por la Comisión, diciendo que se han reducido 15 millones y que la Comisión admite todas las modificaciones que imponga la Cámara.

Se levanta la sesión a la una y cinco minutos.

Notas políticas.

MADRID. - El Rey ha firmado un decreto nombrando Consejeros de Estado a Ds Sres. Perez Caballero, Rogo Bergaña, General Marina, Marques de Cortina, Jose Maestre, Guisotchea, S. Vateña y Vizconde de D...

Creación de plazas en Correos y Telégrafos.

La Comisión de presupuestos, después de larga discusión accedió a la creación de 250 plazas de Telégrafos y 200 de correos, pero exclusivamente de oficiales terceros, sin que el aumento implique modificación en las plantillas.

La cuestión de Tánger.

El Secretario de la presidencia dijo a los periodistas, que esta meditación almorzaron en el ministerio de estado el Presidente del Consejo, el ministro de Estado y los Embajadores de España en París y en Londres.

EXTRANJERO

VIENA. - El sindicato de empleados de Correos, Telégrafos, Ferrocarriles y Teléfonos ha ordenado a su vez el trabajo sin condiciones. Los tranviarios se han declarado en huelga.

BELFAST. - Las tropas inglesas han tenido varios encuentros con los republicanos rebeldes, cruzándose entre los combatientes violento fuego de fusilería y viéndose precisados los ingleses a utilizar las ametralladoras para rechazar a los insurrectos.

FABRA. Tip. sucesor de P. Jordá. - Soria.

PELUQUERIA MODERNA

MATIAS CUEVAS

Sillones americanos.—Gran confort.—Estufa de desinfección.—Servicio esmerado.—Abonos mensuales.—Servicio a domicilio. Bisofles, pelucas y todo lo concerniente al ramo de peluqueria. Canalejas, 47, bajo.—Soria.

MANUEL CACHO

Camas de madera estilo Inglés de todos los tamaños. Venta exclusiva en Soria; HIJOS DE SANTIAGO LAS HERAS

COLLADO 59

Beaume Bengué

Curación radical de Gota.—Reumatismos.—Neuralgias. Dr. Bengue, 47—Rue Blanche. PARIS De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Marin y Cabeza

ZARAGOZA Piezas de recambio para toda clase de máquinas agrícolas. Hilo sisal legítimo. Precios económicos. Informará: Manuel Cacho. SORIA

LA VENECIANA

ZARAGOZA Fábrica de Espejos, vidrieras artísticas de colores, vidrio y cristal. Informes y presupuestos a su Representante en Soria: DON JOSE VIGEN VILA

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Seguros de incendios.—Accidentes del trabajo y seguros de cosechas.—Capital desembolsado: 10.000.000 de pesetas.

Domicilio social: Madrid.—Avenida del Conde de Peñalver, número 18. (Edificio de su propiedad.) Subdirector en Soria: DON FELIX GRANADOS.—Canalejas, número 47.

IMPRENTA

SUCESOR DE F. JODRA

PLAZA MAYOR, NÚM. 14.—SORIA

ESPECIALIDAD en trabajos tipográficos a dos tintas. Tarjetas [visita, cartas, recibos, talonarios, facturas, oficios, esquelas funeral, recordarios, participaciones de nacimiento y enlace. Trabajos comerciales, notas de pedido, listines, registros de talones abonados, etiquetas de envío, id., para farmacias, envolturas para chocolates, caramelos y cuantos trabajos se encarguen. Libros, folletos, revistas, etc., etc.

LA VOZ DE SORIA

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

vecino de se suscribe por un año (1) a LA VOZ DE SORIA cuyo importe de pesetas abonaré a la presentación del recibo correspondiente.

de 1922.

Dirigase en sobre abierto franqueado con un sello de dos centimos al Administrador de LA VOZ DE SORIA.—Plaza de Aguirre, número 4, bajo.

(1) Bórrase la firma que no se escoja

GANADEROS

Pedid para esquila vuestros ganados las renombradas máquinas esquiladoras STEWART que dan un 80 por 100 de economía y rendimiento.

MONTALVO Y REDONDO.—SALAMANCA.—Fábrica de sacos de todas clases y tamaños.

LA INDUSTRIAL LICORERA.—ZARAGOZA.—Licores y aguardientes de superior calidad a precios sin competencia.

Detalles, presupuestos, notas y pedidos al representante en Soria, D. Alejandro Costa, Plaza Mayor, número 2.

Folletón de LA VOZ DE SORIA—5

El último patriota

Novela original por JOSE NOGALES

Una nueva Era...

Al fin, Mr. Cousin pudo hablar, aunque nadie puso mucha atención en lo que decía; expuso sus proyectos, para los cuales solicitaba, como es natural, el esfuerzo, la voluntad y el dinero de los gallegos.

Nada de eso decía chapurreando un castellano infame, podía tener la fuerza lírica del cuadro pintado por el presidente. ¿A qué hablar de números? ¿A qué desmenuzar la espléndida síntesis? ¿A qué empañarse con datos estadísticos ese gran ideal de un pueblo culto?

Cuanto el francés propuso, fue aceptado por aclamación. Oblita ansiaba vivir, quería mejorar, ver reverdecer y fresco el laurel de sus antiguas glorias.

Así por su parte, podía emprender desde luego los estudios técnicos y extenderse a su placer en el «bordado» de los proyectos. Allí estaba Oblita, que todo pagaría con gusto. ¿Qué vale el dinero, cuando se trata del porvenir?

Encantado, aunque algo receloso, de tan unánime e irreflexiva aceptación, el deudo de Palikao cayó en los brazos helicenses, que lo estrujaron a su saber según que el entusiasmo individualmente inflaba.

Ellos también se abrazaban unos a otros, y en tanto que el gordísimo Berruquete lloraba sin poder contenerse, y el capitán Ripalda revolvió los ojos como buscando un adversario de aquellos proyectos, para que se las entendiera con él, oíase la voz percuciente del abogado Campanón, que sin cesar decía: «Ahora verán si hay dinero en Oblita».

Lo que hubo fue serenata y desfile con antorchas y hasta su migaja de lunch en las Casas Consistoriales.

¿Quién iba a recordar la guerra en medio de tantos alborozos?

Pero... ¿de verdad creían los helicenses en la realización de aquellos proyectos?

Oh, Dios! ¿Quién había de creer? ¿A ratos, aquel franjón era el primero que venía con aquéllas empujadas? Pero ¿qué importa! Una hora que se sueña es un suño que se vive.

Y gracias al real ó supuesto deudo de Palikao, los helicenses pudieron soñar aquella noche que el acuñador griego vertía monedas de a cinco duros, la marisma criaba ostras con pesetas dentro y en el Rido se pescaban hermosos billetes del banco inglés, así como que disponían de un diamante en cada luz, y con toda esta riqueza apedreaban a Venusta, chandiendola bajo el montón, en tanto que sobre las ondas del futuro puerto se

BANCO HISPANO-AMERICANO

MADRID

Capital: 100 millones de pesetas

SUCURSALES:

Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén Jativa, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Málaga, Mahón, Merida, Murcia, Olot, Orense Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Sebastián Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo Villafraanca del Panadés y Zaragoza

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Bruselas, Berlín, Nueva York, Buenos Aires, Valparaíso, etc. de toda clase de fondos públicos y valores industriales. Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros. Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y del extranjero. Compra y venta de toda clase

de monedas y billetes de Banco extranjeros. Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización, bien en cuenta corriente o a plazo fijo. Cuentas corrientes de crédito con idénticas garantías. Giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras. Apertura de créditos sin

plés o documentarios, por correo o telegrafo, al objeto de Cuentas corrientes y de depósito en pesetas y moneda extranjeras. Transferencias postales y telegráficas. Custodia de títulos y valores. Y por último, todas las que son propias de esta clase de establecimientos y cuantas tiendan a facilitar las relaciones mercantiles de nuestra Nación con las de la América latina

Cooperativa Popular de Soria

Plaza de Aguirre, 4.—Teléfono, 136

Artículos de primera calidad. Peso exacto. Precios reguladores

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

Los mejores chocolates de elaboración propia y pureza garantizada. Paquetes de 460 gramos a 1'50, 1'75, 2 y 2'50 ptas. de 400 gramos a 1'30, 1'55 y 1'80

TARJAS ESPECIALES

TOSTADOR AUTOMATICO — CAFES TOSTADOS AL DIA